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在家把垃圾进行了分类，可是在运输的时候又被倒进了同一个垃圾大厢，历下区分类垃圾不能分
类转运处理的尴尬境地将有望打破。济南首座日处理能力千吨以上的花园式垃圾转运中心——— 历下区
生活废弃物转运处理中心，将于10月下旬投入使用。与此配套，历下区还引进了40辆分类运输车，此
后对于辖区内已经分类完成的垃圾，将能进行分类运输，分类处理。
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分好类的垃圾路上咋又合了伙

历下区生活废弃物转运处理中心项
目位于历下区胶济铁路以南,南至黄台
南路,北到星光路,西起奥体西路,东至正
丰北路。

9日上午，城管市民检查团实地参观
了该项目的进展情况。记者看到，处理中
心内的两栋建筑物已经完工，正在进行
内部装修，整个处理中心已经初具规模。

“目前设备正在调试，10月下旬处理中心
将正式投入使用。”历下区城管局局长朱

俊如介绍说，目前历下区日产垃圾不到
600吨，有22个垃圾大厢，新的垃圾转运
处理中心投入使用以后，这些居民反映
强烈的大厢将撤出，并且这个中心将能
满足未来20-30年的处理需求。

历下区生活废弃物转运处理项目规
划总用地77 . 95亩,可建设用地31 . 68亩,主
要建筑有废弃物流转中心、汽车队用房、
车库和附属用房等,并预留垃圾分类及处
理项目。这个项目是目前全国最先进的，

所有的设备都是从荷兰进口，采用计算机
中央控制系统，垃圾全程密闭处理。

在建筑内部可以看到，从垃圾转运车
辆进入坡道后就可以进行除臭喷淋，然后
经过40吨重的大铁锤的挤压，3吨的垃圾
就能被压缩到1吨。“垃圾的渗滤液将进行
处理，变成中水后作为园林绿化使用。”朱
俊如说，在垃圾转运处理中心内部将建设
一个2万平米的环卫文化景观公园，“公园
建成后将向市民免费开放。”

满足未来20-30年的垃圾处理需求

内部2万平米的景观公园向市民免费开放

今年上半年历下区推出了四色垃圾
分类试点，在全区共设立了36个垃圾分
类试点，但是虽然设立了四色垃圾桶，便
于居民将垃圾分类投放，但是在转运环
节中仍然是全部混合倒入了一个垃圾大
厢之中。

“在设立的四色垃圾分类收集桶的

基础上，引进了四色垃圾转运车。”朱俊
如表示，分类运输车辆将向三个方向上
运输垃圾。

不可回收的垃圾经过压缩之后将送
往济南市的垃圾填埋场，进行填埋处理，
在将来技术成熟之后，也许可以处理成
建筑材料。而餐厨垃圾经过压缩排水后，

将送往日后建成的济南市餐厨垃圾处理
中心，用作发电。

“可回收的垃圾将运往废品回收站。”
朱俊如表示，他们已经与两家大型的废弃
物回收企业签订了合同，对可回收的废旧
物资进行无害化处理。目前40辆分类垃圾
收集转运车已经全部到位了。

40辆垃圾分类收集车已经到位

四种垃圾将分三类进行转运和处理

□本报记者 徐佳

河道棚盖成了清淤整治难点
业内人士建议对棚盖河道实行“夏病冬治”

济南市发出河道整治
动员令后，为期一个多月
的河道清淤治理已于日前
全部完成。9日，记者实地
探访了作为济南“盘子底”
的天桥区的部分河道，了
解清淤成效，一线河道清
淤人员也提出了不少好建
议。

生活日报8月9日讯(记者 赵文竹
通讯员 吴纪兖)进入主汛期以来，省城频
频遭遇短时强降雨，给城区河道排水防洪
设施安全运行带来严重危害。为进一步提
升河道防汛泄洪能力，确保群众的生命财
产安全，近日，历下区开展了城区河道及周
边设施隐患大排查，对检查中发现的危险
隐患将进行及时处理，集中抢修加固。

据悉，历下区成立了由总河长、副总河
长、12名河段长及河道管理技术人员组成
的联合检查组，对辖区羊头峪东(西)沟、仁
智街边沟、山大路边沟等23条城区河道进
行全面普查，特别是羊头峪、全福河、东圩
子壕等泄洪量大、周边小区人员密集的河
道，更是此次检查的重点。检查小组将采取
沿线巡查的方式，对辖区河道挡墙、安全防
护措施、跨河桥梁、河道周边建筑、临河线
杆线塔等设施进行拉网式排查，对存在安
全隐患的河道全部登记在册，统一建档，然
后根据普查情况制定施工方案，对存在的
安全隐患进行集中抢修，确保河道行洪畅
通和周边设施的安全。

另据介绍，历下区还将针对今年汛期
雨量大、积水多等特点，进一步加大河道
雨中巡查力度，及时掌握河道及周边设施
隐患情况，以便采取有效的防范措施，避
免安全事故的发生。

历下开展

城区河道安全大检查作为济南的“盘子底”，天桥辖区河道
(沟渠)众多，据了解，列入本次整治与管理
任务的河道有22条，占全市河道的53%。除
去前期已经清淤整治过的河道，此次天桥区
共对辖区的万盛大沟、工商河前后引河等18
条河道进行了清淤整治。截至8月初，清淤工
作已经基本完成，共清运淤泥16万立方米。

然而，河道清淤完成的并不是个数字。
9日上午，记者实地走访了位于小清河北岸
的两条河道，北太平河南支和虹吸干渠。据
了解，这两条河从建国后就从来没有进行
过清淤治理。

家住东沙王庄的刘笃诚，紧邻虹吸干
渠而居，“我今年66岁了，真是第一次看到

虹吸干渠这么彻底地清淤治理。”他说。
但是，天桥区排水管理服务中心的工作

人员韩纪政说，刚开始过来清淤时，由于附
近有村民在河岸上种了农作物，村民还一度
阻挠施工。到后来，村民看到河道清淤给他
们生活环境带来的极大改善，也不再阻挠，
反而一起给施工方送来锦旗表示感谢。

实地探访>>
建国后就没清的河道环境极大改善

据介绍，此次天桥区在对河道进行清
淤的同时，也实施河道断面整治工程，使原
有断面不足一米的河道拓宽为3至4米，行
洪能力极大增强。

9日，记者在虹吸干渠东宇大街段看
到，河道断面已大大拓宽，水流畅通。“可这

个工程太难干了。”韩纪政说，因为存在河
道棚盖、违章建筑占压河道等问题，大大延
长了工期。“有的河道两侧有违章建房，把
应有的清淤道路给占了，致使大型机械设
备进不去，就只能人工下河去清挖。”韩纪
政说，这样一来，就降低了施工速度。

而人工施工过程中，还需要克服高温、
蚊虫叮咬、河道有害气体等不利因素。“尤其
是在对棚盖河段的清淤治理中，费了很大的
劲。”天桥区排管中心主任刘锋说，棚盖河段
常年不见阳光，也不通风，河道内有淤泥、垃
圾，因此有大量有毒气体。

难点分析>>
河道棚盖、无操作环境是清淤难点

从目前的清淤治理工作来看，河道棚
盖是施工过程中遇到的最大难题。“可以
说，河道棚盖是河道患的一种‘病’，尤其到
了夏季，其影响河道行洪、清淤治理难等

‘病症’更容易表现出来。”刘锋比喻道。
而在刘锋看来，河道棚盖这一“夏病”，

还是应该进行“冬治”。冬季河道水位低，有

毒气体形成和挥发问题不明显，如果集中
在这段时间对棚盖河段进行清淤治理，效
果则会更加明显。因此，他也建议在日后进
行河道清淤整治时，可以考虑调整棚盖段
河道的清淤治理时间。

此次河道清淤整治，也将河道两侧存在
大量违法违章建筑的问题突出暴露了出来。

此次天桥区在河道清淤治理时，指挥部就积
极协调各河段长，组织有关街道和城管部门
对占压河道的房屋、农作物以及影响行洪的
树木进行了清除。刘锋表示，想要彻底治理这
个问题，在大力推行“河长制”加强属地管理
的同时，还需要济南市政府下决心花大力气
去解决。

一线建议>>
河道棚盖是“夏病”，建议进行“冬治”

□文/片 本报记者 王僖

转运处理中心内重达40吨的垃圾压缩锤。 徐佳 摄

清清淤淤整整治治后后，，虹虹吸吸干干渠渠行行洪洪能能力力大大大大提提升升。。 清清淤淤整整治治前前，，虹虹吸吸干干渠渠河河床床淤淤积积，，长长满满芦芦苇苇。。

历下区生活废弃物转运处理中心10月下旬投入使用，40辆分类
运输车也将上路，这一难题有望解决
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